

DIARIO DE CASTELLON

PERIODICO LIBERAL INDEPENDIENTE.

AÑO II.

Precios de suscripcion.
En Castellon.—Un mes, 6 rs.—Tres meses, 18.
Fuera.—Tres meses, 20 rs.—Seis meses, 40.
Extranjero y Ultramar.—Los últimos precios
con el aumento que el timbre reclame.
REDACCION Y ADMINISTRACION, Medio, 53, bajos.

Miércoles 4 de abril de 1877.

Se publica todos los dias excepto los siguientes
á festivos.

Anuncios.

Los suscritores.—En la cuarta página, 5 céntimos de peseta línea. Remitidos, á precios convencionales. Defunciones y aniversarios, 10 rs. uno.
Los no suscritores.—En la cuarta página, 10 céntimos de peseta línea. Remitidos, á 1 real línea. Defunciones y aniversarios 15 rs. uno.

Núm. 290.

Despachos telegráficos.

Madrid, 2.—El rey y la princesa han llegado á Córdoba.

Esta noche se reunen los centralistas. Circula el rumor de que el Sr. Barzanallana ha desistido el reestanco de la sal. Ha regresado á la corte el Sr. Cánovas.

Madrid, 2.—El vapor *Isla de Cuba* ha encallado en los arrecifes de Suances. El agua penetra por diferentes partes. Créese que se perderá.

Se ha verificado una subasta por trimestres de valores del Estado, habiéndose presentado muchas proposiciones á la par.

Se cree probable la caída del ministerio francés para fines de mayo.

Bruselas 31.—Una carta publicada en un periódico de esta ciudad se ocupa extensamente de la situacion de las poblaciones que son presa de la insurreccion en Oriente. Dice, refiriéndose á la Herzegovina, que esta no tiene ya *ni habitantes ni habitaciones*: las cuatro quintas partes del país no son más que un desierto.

Viena 31.—Entre los abusos que cita *Le Courrier d'Orient* está la obligacion que han impuesto á la poblacion búlgara, por octava vez, de satisfacer contribuciones por diversos conceptos á título de socorro para el ejército turco.

Berna, 31.—Se hacen esfuerzos para reanudar los trabajos de perforacion del túnel de San Gotardo, interrumpidos en Airolo por una avalancha.

Paris, 1.º.—El duque Decazes ha salido para Cannes, donde permanecerá unos quince dias.

El Papa dió ayer audiencia á unos mil extranjeros.

Constantinopla.—Corre el rumor de que Reof-Bajá será enviado con una comision diplomática á San Petersburgo.

CRÓNICA POLÍTICA.

¿Qué ha ocurrido estos dias de particular en política? preguntarán algunos de los constantes lectores del DIARIO DE CASTELLON.

Absolutamente nada. Como digimos en nuestros últimos números, la política no se animaría hasta el regreso á Madrid del señor Cánovas del Castillo.

Por lo visto, el presidente del Consejo de ministros adelanta de dos ó tres dias su llegada que efectuará antes de S. M. el rey, y según se supone, es para dejar definitivamente arreglada la lista de senadores vitalicios, que al parecer sufrirá una nueva modificacion.

Las noticias que se tienen relativas al senado han producido hondo disgusto, no hay que ocul-

tarlo, entre los partidos liberales. El periódico constitucional *La Mañana* ha aparecido hoy con un notable artículo titulado: *Memorial de agravios*, en que hace declaraciones graves á propósito del senado. Este artículo, que es hoy objeto de todas las conversaciones en los centros políticos se supone escrito por uno de los más caracterizados gefes de los constitucionales, ausente de Madrid en estos momentos.

El *Memorial de agravios* de *La Mañana* está llamado á hacer ruido.

Ha coincidido este artículo con otro que publica *la Iberia* con el título de *Ratificacion*, en el cual aquel periódico reproduce sus últimas declaraciones terminando con el grito de *¡Adelante!*

La actitud en que se colocan los dos órganos del partido constitucional da que decir y hablar. Todo indica que los constitucionales se sienten profundamente heridos por la marcha del gobierno y comienzan á tomar una actitud que acaso se vaya acentuando si la confeccion del senado responde al carácter personal que hoy tiene desgraciadamente la política del gobierno.

El horizonte político se muestra cargado de nubes oscuras, y los debates que se preparan en la próxima legislatura han de tener de seguro todo el palpitante interés de una oposicion política declarada.

La *Gaceta* de hoy publica la descripcion del banquete que en la bahía de Cádiz dieron los ingleses á S. M. el rey á bordo del *Minotauro* y la del convite con que luego don Alfonso XII devolvió el obsequio á la marina inglesa. El brindis que hizo el rey fué pronunciado en inglés.

Los periódicos hablan hoy de un telegrama oficial enviado á Inglaterra desmintiendo los rumores de un próximo enlace entre su majestad el rey y su prima la infanta doña Mercedes.

De los telegramas que publica la prensa extranjera, entresacamos las siguientes últimas noticias:

«Si no se hubiese engañado tantas veces al público, anunciaría que en realidad quedan solventadas todas las dificultades entre Rusia é Inglaterra. Esto no obstante podemos asegurar que se ha llegado á un acuerdo claramente formulado. Los fórmulas, los modos de accion que se han escogitado permiten á Rusia proceder sin deshonor al desarme simultáneo, con el de Turquía. Según todas las probabilidades, las negociaciones entabladas bajo tan favorables auspicios darán por resultado un acuerdo definitivo.

En breve, veremos firmado el protocolo.»

Roma, 29.—El emperador de Alemania ha contestado en los términos siguientes al telegrama que el rey de Italia le dirigió con motivo de su cumpleaños:

«El telegrama afectuoso y amable que me habeis enviado ha causado en mí viva satisfaccion, porque en los deseos que en él se expresan, encuentro los sentimientos de amistad que sintis por mí y por mi país, que en tantas ocasiones habeis manifestado.

Recibid la expresion sincera de mi agradecimiento por este nuevo testimonio de afectuoso recuerdo.»

Washington 28.—Contestando ayer á una comision, el presidente Hayes dijo que el objeto de su política es poner en relacion á los partidos del Sud á fin de asegurar la paz, la prosperidad y la proteccion de todos los ciudadanos, sin intervencion de la fuerza militar.

Hayes cree que habría medio de allanar los obstáculos congregando en una conferencia á los gefes de los dos partidos, aunque sin pretender que uno ú otro ceda en sus pretensiones.

M.

COMUNICADO.

Castellon 1.º de abril de 1877.

Sr. director del DIARIO DE CASTELLON.

Muy señor mio y distinguido amigo: Teniendo en cuenta el recto proceder que guía á su publicacion y aprovechándome de la imparcialidad que le distingue, he determinado, con la venia de algunos de mis compañeros correligionarios políticos, lanzar á los vientos de la publicidad las siguientes líneas, á las cuales no dudo dará cabida en las columnas de su ilustrado periódico, anticipándole por ello las más expresivas gracias S. S. y amigo

Otro demócrata.

Hace algun tiempo, señor director, que muchos jóvenes de esta localidad, embebidos hasta por sentimiento en las doctrinas del más radical progreso político, estamos tétricos, taciturnos ante las decepciones que triste es confesarlo, se suceden con mucha frecuencia, marced á los cambios vertiginosos de la política.

Es el caso, señor director, que nosotros, jóvenes sinceros amantes del bien estar de nuestra patria, acogimos como *maná* desprendido de los cielos las democráticas soluciones que no há muchos años dieron á la estampa en las columnas de *El Centinela Federal*, *Los Legos*, *La Justicia* y *El Radical*, varios señores demócratas de esta localidad.

Ahora bien; como quiera que algunos de dichos señores les vemos hoy figurar al lado de un periódico que siendo órgano del partido moderado, solo tiene odio y mala voluntad para los partidos más avanzados, execrando á los bandos políticos que coadyuvaron á la revolucion del 68, atendiendo á que de público se dice que

los escritos del periódico moderado, están inspirados por algunos elementos radicales y federales; viendo que muchas frases estampadas en las columnas del susodicho periódico solo conducen á la intencion insana de zaherir personalidades contra lo que corresponde á la prensa seria y sensata; como quiera que tambien algunos otros señores que formaron parte del *apostolado* de aquellas publicaciones democráticas, les hemos visto figurar recientemente en una candidatura municipal con los *moderados intransigentes*, cumple á nuestro deber pedirles hagan nueva profesion de fé de las doctrinas democráticas que en otro tiempo patrocinaron en la prensa periódica ó que manifiesten con la lealtad del hombre de bien, los compromisos que hayan contraido con otras personalidades desligadas completamente de la causa de la democracia, y refractaros por esencia á toda idea de progreso.

Y si juzgan impracticable el ideal democrático en el momento histórico que atravesamos, pues así se desprende de su inculcable proceder, manifiésteno paladinamente en las columnas del periódico moderado, y así restándolos podremos considerarles como cantidad *reaccionaria*.

Las causas populares lo patentiza la historia del desenvolvimiento progresivo del derecho individual, han sufrido crisis en algunos momentos históricos por falta de fé, por egoismo ó por reparar sus indigentes estómagos; los que han simbolizado, y es justo, aunque nos apartemos de la *parábala* de Jesucristo, que pretendamos separar la *zizaña* del *trigo*, que deslindemos los campos, lo cual solo es asequible pidiendo terminantes explicaciones á los que ayer defendieron y predicaron la democracia, y hoy vemos, con sorpresa, estrechamente enlazados con los *moderados intransigentes*, con los perenes enemigos de la libertad, con los mismos que escaparon milagrosamente al enojo de los revolucionarios del 54: de aquellos que en tiempo del demagógico Gonzalez Brabo nos hicieron visitar los presidios de Tarragona, las cárceles de San Narciso, ó nos obligaron durante su reinado á comer el amargo pan de la emigracion.

¿Puede V. comprender, amigo mio, que ni siquiera por mera fórmula, figuren juntos y se estrechen la mano como amigos, hombres que cordialmente se han odiado en todas épocas y que no pueden ménos de seguir odiándose y despedazándose el dia que cualquiera de ellos sea poder?

Hasta que se nos den explicaciones satisfactorias de este *nefando contubernio*, se repite de V. afectísimo amigo,

Otro demócrata.

Crónica local y general.

El «Boletín oficial» del lunes, contiene lo siguiente:

Ministerio de la Gobernacion.—Telégramas referentes al viaje de S. M. y A. R.

Gobierno de la provincia:—Diputaciones: Circular dando cuenta de la definitiva constitucion de la diputacion provincial.

Administracion central.—Real decreto relativo á la competencia promovida entre la sala de lo criminal de la audiencia de Valencia y el gobernador de esta provincia, decidiendo esta competencia á favor de la administracion.

Ministerio de la Guerra.—Circular referente á la redeficion del servicio militar y manera de efectuarlo.

Administracion económica.—Real órden sobre las cantidades que devenga el giro y documentos que han de considerarse como de giro.

Juzgado municipal.—En la segunda decena de marzo han fallecido en esta capital 19 varones, 23 hembras y han nacido 9-8.

A la subasta celebrada el dia 26 del último mes de marzo ante el señor gefe de la administracion económica de Valencia, y á las simultáneas celebradas ante las comisiones municipales de Alfafar, Masanasa, Catarroja, Albel, Silla, Sueca y Sollana en delegacion y representacion de la Hacienda, para el arrendamiento de las yerbas, cañas y brozas de las ocho fronteras de la Albufera de Valencia, se han presentado varias proposiciones, siendo la más beneficiosa la presentada por D. Vicente Llopis Montoya, vecino de esta ciudad, á quien se le adjudicó provisionalmente el remate por la suma de 5,027 pesetas 75 céntimos por cada uno de los cuatro años que debe durar el contrato.

El expediente se ha remitido á la direccion general de Propiedades para la aprobacion definitiva de la subasta.

Como oportunamente anunciamos, el lunes por la noche tuvo lugar en el elegante teatro del casino Nuevo la funcion dramática á cargo de varios socios del mismo.

Pusieron en escena las piezas en un acto *Mi mujer y mi criado, Pobres mugeres y Un asunto de familia.*

La ejecucion fué bastante regular, siendo llamados repetidas veces á la escena los actores, particularmente en la segunda de dichas piezas.

El salon del teatro estaba ocupado por completo por un numeroso y escogido público, que salió sumamente complacido y haciendo votos por que se repitan con bastante frecuencia tan agradables veladas.

Ha llegado á esta capital nuestro querido amigo D. Rafael Ledesma, teniente coronel primer gefe de la reserva de Castellon.

Dicese que se va á instalar en Valencia un convento de capuchinos compuesto en su mayor parte de españoles que emigraron á Francia cuando fueron suprimidas las órdenes monásticas.

En la calle de Arriba pudo facilmente ayer haber sido atropellado un niño de corta edad por un carro de labrador.

Es inútil advertir que el dueño no se apeó de su vehiculo.

Se continuará.

Segun el «Mensajero del Medio-dia» se ha dado gran impulso algun tiempo á esta parte á la linea ferrea de Girona á la frontera francesa. Los desmontes y allanamiento de la via están casi terminados y las obras de fábrica muy adelantadas. Si las lluvias de otoño é invierno no entorpecen los trabajos, la linea se abrirá á la circulacion á principios de 1878.

En una de sus últimas avenidas, el Tajo se ha llevado dos ojos del puente de la Puebla de Montalban (Toledo), quedando incomunicados más de cincuenta pueblos.

La comision encargada de gestionar cerca del señor ministro de Hacienda para que no se lleve á la práctica el proyecto de reestanco de la sal, ha visitado al señor Barzanallana, segun nos aseguran, con objeto de darle las gracias, en la creencia de que ha desistido de dicho pensamiento.

El domingo de Resurreccion ocurrió un sensible suceso en Camuñas. Cuando la procesion atravesaba una de las calles de la poblacion, varios de los concurrentes notaron que un niño de unos siete años, entretenido con otros en sus juegos, tenia la gorra puesta y á las voces de ¡al hereje, matadle, crucificadle! arrojáronse sobre la inocente criatura, maltratándole inhumanamente, hasta que otros vecinos lograron arrancarle á la turba ya cerca del cementerio.

Ha sido nombrado y ha tomado hoy posesion del cargo de secretario interino del ayuntamiento de esta capital nuestro compañero de redaccion y querido amigo don Tiburcio Martin.

Debemos á la amabilidad de nuestro querido amigo D. Francisco Cantó y Blasco una memoria y discurso pronunciado por el mismo en el salon de actos del instituto médico valenciano.

Damos las más expresivas gracias á nuestro amigo á quien enviamos la más cordial enhorabuena por su brillante y profundo trabajo científico-literario.

Gran número de familias de esta poblacion han salido al campo estos dias de pascua. En particular el segundo dia, ó sea el lunes, las calles de la capital estaban desiertas, no notándose la animacion hasta las primeras horas de la noche.

Todos los dias aparece el cielo encapotado, pero ni una gota se desprende del cielo, apesar de tan significativos aparatos.

Alcanzamos una época en que ya no se juzgan eficaces ni las pruebas más irrecusables que todos los prácticos tienen como infalibles de próximas lluvias.

La prensa de Madrid nos anuncia que hay constituidos ya en provincias doscientos comités moderados intransigentes. Por no ser menos, dicese que en esta capital se trabaja activamente para la formacion del comité de aquel partido, y que ya se indica como presidente á un laborioso é ilustrado publicista de esta localidad, muy conocido por sus *notabilísimos artículos*, y más que todo, por sus opiniones reaccionarias.

Mucho ojo liberales....

El domingo por la mañana pudo ser observado desde la playa de nuestro Grao un fenómeno que segun relacion de los marinos más ancianos, hacia muchísimos años que no se habia reproducido. A simple vista y con la mayor claridad distinguianse las islas columbretes, á causa, segun opinion de los inteligentes, del estado de reposo de los aguas del mar.

Tiéneso esto como presagio de grandes lluvias ó fuertes vientos.

De ambas cosas prefeririamos lo primero.

Tambien de la vecina poblacion del Grao se nos participa haber sido herido un paisano, que fué trasladado inmediatamente al hospital civil de esta ciudad. Los agresores están ya en poder de las autoridades competentes.

Han sido nombrados serenos Pascual Navarro Aguilar y Joaquin Mas Prades, cuyas plazas estaban vacantes por muerte de los que las desempeñaban.

El lunes se leyó á las tropas de la guarnicion de Zaragoza una órden gene-

ral para que se abstengan de proferir en público palabras blasfemas y escandalosas.

Ha llegado á la Coruña un americano que trajo ocho millones, todo en pesos fuertes, habiendo pagado 300.000 reales solo por derechos de introduccion de plata.

¡Pobrecito!

Ha fallecido en Valencia victima de una penosa y larga enfermedad, el señor D. Carlos Manaut, padre de nuestros queridos amigos D. José y D. Carlos á quienes como á toda su familia acompañamos en su justo dolor.

Nuestro amigo el Sr. D. Sebastian Cavaller y Roso nos participa las siguientes noticias:

Sr. director del DIARIO DE CASTELLON.

Muy señor mio: Las solemnidades religiosas de semana santa se han celebrado con gran solemnidad, siendo presididas las procesiones por el alcalde D. Joaquin Santos Ibarra y gobernador militar don Angel Dozal.

Han sido elegidos compromisarios para senadores por esta villa de Vinaroz, el primer teniente alcalde y rico propietario don Francisco Cabalet Arnau y D. Francisco Poy, ex-notario y ex-diputado provincial.

El tiempo amenaza lluvia, pero esta no llega, sin duda por lo mucho que se desea: las cosechas por lo tanto serán reducidas, y los labradores y propietarios no sacarán para pagar las contribuciones. A propósito de pagos: se observa en este pais que la mayoria de los que no lo verifican es á consecuencia de la paralización que el gobierno tiene el cambio de los títulos del empréstito que en su inmensa mayoria no los han recibido apesar de que ya hace un año que tienen las facturas.

Me complace poder consignar que este año al toque de gloria no se han disparado petardos, ni la turba de chiquillos ha recorrido las calles golpeando las puertas.

El alcalde ha tomado enérgicas medidas acerca de las casas de juego, medida que ha sido muy aplaudida.

El joven D. Emilio Delmas, hijo único del administrador de correos de esta, ha sido nombrado cartero.

Se ha recibido con suma satisfaccion la noticia de que el laborioso empleado don Sebastian Sorolla ha sido llamado por el gefe económico de Valencia para desempeñar el cargo de secretario de dicha administracion económica.

La guarnicion de esta plaza perteneciente al regimiento núm. 10, ha sido trasladada á Gandesa.

Anoche dióse un baile en el Casino de Artesanos siendo la concurrencia regular. El teatro sumamente animado.

Piensa establecerse en esta en maestro de esgrima de mucha fama, y que además es constructor de buques de lona de nueva invencion. Los compromisarios que he citado hace un momento, salen mañana para esa.

De V afectísimo s. s. s.

Sebastian Cavaller y Roso.

Vinaroz 2 abril 1877.

Nuestro corresponsal en Morella nos participa las siguientes noticias:

Morella 31 de marzo de 1877.

Sr. director del DIARIO DE CASTELLON.

Muy señor mio: Enojosa es la taréa del corresponsal que se vé semanalmente obligado á dar conocimiento á los lectores de un periódico de los pocos acontecimientos que ocurren en una poblacion tan tranquila como Morella.

Los dias pasan con aterradora monotonía; ningun incidente notable viene á interrumpir la calma de la existencia; el corresponsal se ve tambien obligado á ca-

llar ante el elocuente mutismo de los pechos, y entre tanto el director y los lectores del periódico atribuyen á pereza lo que solo es debido á la irresistible fuerza de las circunstancias.

Merezco pues perdon por mi tardanza en escribirle, señor director, y en el supuesto de que V. me lo otorga y sus apreciables lectores lo confirman, voy á entrar en materia.

Las procesiones de semana santa han estado muy animadas, favorecidas por un tiempo primaveral que muy pocos años alcanzamos por este mes. La música de la reserva número 44 que guarnece esta plaza ha tocado escogidas marchas fúnebres que han puesto de manifiesto los grandes adelantos que ha hecho aquella en poco tiempo, bajo la inteligente direccion de su nuevo músico mayor. Se ha notado, sin embargo, la falta de la cohorte de soldados romanos que tanto realce daba á estas procesiones y que en este año ha dejado de salir por diferencias habidas entre los individuos que la componen.

Para las próximas pascuas se hacen tales preparativos en el Circulo recreativo, que ya nós estamos restregando las manos de gusto al pensar lo que vamos á gozar; obras dramáticas escogidas, piezas musicales nuevas y bailes embellecidos con la presencia de lindas y amables señoritas. Agregue V. á esto las muchas innovaciones que se han hecho en el mobiliario y decorado del salon, que segun cuentan, convierte aquello en una mansion de hadas, y dígame V. si no tienen motivo para morir de envidia los infelices mortales que no tienen la incommensurable dicha de pertenecer á esta sociedad.

Los campos sedientos de la vivificada lluvia que el cielo les niega comienzan á presentar un aspecto que habla poco en favor de la próxima cosecha; pueden, sin embargo, aguantar aun, y si las aguas llegan en la primera quincena de abril es probable que los labradores no vean perdido el fruto de sus afanes.

De V. afectísimo s. s. q. b. s. m.—*El Corresponsal.*

PAN.—En la calle de Campoamor (antes Villamargo), núm. 39, se fabrica pan catalan de primera clase y se vende al precio de 17 reales la arroba, por mayor y menor.

QUINTAS.—El antiguo concesionario don Bienvenido Clausell, que tiene la fianza presentada por valor de 10.000 duros y su depósito hecho en la caja general de Madrid para responder de sus actos y en su nombre su apoderado y representante en esta provincia Domingo Galofre y Ripollés, ofrecen al público admitir contratos para librar de toda responsabilidad del servicio de las armas en el nuevo sorteo de Cuba que se verificará segun el artículo 13 de la ley, dejándolos libres de toda responsabilidad á los que les tocara por suerte pasar á aquella isla y por precios que se convengan. Tambien se admiten sustituciones para la nueva quinta y quintas anteriores con dinero en el acto, dejándolo depositado, con fianza, hasta tener su licencia, y con plazos que se convengan y precios muy económicos.

Dará razon su apoderado en esta capital, calle del Medio, núm. 6.

CAÑA DULCE.—Hay para vender una regular partida muy á propósito para la siembra por ser de un grueso regular y tener muchos nudos.

Para su pronto despacho se dará con equidad.

Darán razon en Castellon, D. Manuel Ferrer, farmacéutico, calle del Medio 66 y Moncofar Pascual Beltran.

RECUERDOS HISTÓRICOS.

EFEMERIDES DE CASTELLON.

MES DE ABRIL.

Dia 4.

Año 1318.—D. Jaime II dispone que el Baile de Castellon no tuviese jurisdiccion sobre el acequero, ni interviniese en las penas impuestas por este.

1805.—Habiéndose concluido de construir el hospital, bendice la capilla el doctor D. Fernando Breva, y al siguiente dia se celebra la primer misa.

1819.—Efectuase una leva de 41 individuos por vagos, siendo destinados unos al servicio de las armas y otros á presidio.

J. A. B.

Avisos oficiales.

Orden de la plaza del 3 de abril 1877.

Servicio para el 4.

Parada, la reserva de Requena. Principal, Córdoba. Gefe de dia, el comandante de la caja de quintos, D. José Benitez Parejas. Hospital y provisiones, cuarto capitan del regimiento de Córdoba. Médico para el reconocimiento de las mismas, el del mismo. El capitan teniente encargado del servicio, Centeno.

Boletin religioso.

SANTO DE HOY.—S. Isidoro arzobispo de Sevilla dr.

SANTO DE MAÑANA.—Stas. Irene y Emilia, mrs.

Boletin comercial.

PRECIOS de los articulos que á continuacion se expresan, en el mercado de esta capital.

Aceites.—Los de Tortosa, 11 pesetas decálitro; los del rio de Segorbe, 11'75.

Almendra.—12'96 ps. los 10 kilos.

Azafran.—78'00 pesetas kilógramo.

Azúcares.—Blanco florete, 13'50 pesetas 10 kilógramos.

» Blanco regular, 11'90 pesetas 10 kilógramos.

» Quebrado, 10'80 ps. 10 kilóg.

» Peninsular blanquillo, 11'90 pesetas 10 kilóg.

Arroces.—Superior. . 4'30 ps. decálitro.

» Mediano. . 3'83 ps. »

» Bajo. . . 3'50 ps. »

Algarrobas.—0'78 ps. 10 kilógramos.

Bacalao.—8'00 ps. 10 kilógramos.

Cebada —2'00 ps. decálitro.

Harinas.—1.ª, 3'80 ps. 10 kilógramos.

» 2.ª, 3'30 ps. »

Aluvias.—Del Pinet. . 3'45 ps. decálitro.

» Moncofinas. 3'00 ps. »

Maz.—1'80 ps. decálitro.

Cañamo en rama.—1.ª, 10'10 ps. 10 kilóg.

» 2.ª, 9,70 ps. »

» 3.ª, 7'96 ps. »

Cañamo rastillado.—1.ª, 18,60 ps. »

» 2.ª, 16,30 ps. »

Petróleo.—22'00 ps. la caja de latas.

Papel estraza.—18 á 20 ps. baldos

Trigos —Rojo. . . 2'50 ps. decálitro.

» Mezclado. 2'10 ps. »

Patatas.—1'95 ps. 10 kilógramos.

Piñones.—9'75 ps. 10 kilógramos.

Pimienta negra.—1,90 ps. kilógramo.

Cera.—Amarilla. . 5'50 ps. kilógramo.

» Comienzo. . 5'60 ps. »

» Grumo. . . . 5'88 ps. »
 » Elaborada. . . 5'60 ps. »
 Cañamones.—7'80 ps. decálitro.
 Jabon blanco.—1.ª, 7'00 ps. 10 kilógramos.
 » 2.ª, 6'21 ps. »
 » 3.ª, 5'00 ps. »
 Jabon tintes.—7'00 ps. 10 kilógramos.

Derechos de entrada por consumos.

Aceite. 0,10 ps. kil.
 Jabon. 0,18 ps. »
 Almendra. 0
 Alzaran. 0
 Azúcar. 0
 Arroz. 0,13 ps. barchilla.
 Algarroba. 0
 Bacalao. 0
 Cebada. 1,00 ps. 100 kil.
 Harina. 2,63 ps. 100 »
 Aluvias. 0,06 ps. barchilla.
 Maiz. 1,00 ps. 100 kilos.
 Cañamo. 0
 Petróleo. 0,22 ps. litro.
 Trigo. 2,63 ps. 100 kilos.
 Patatas. 0
 Piñones. 0
 Pimienta. 0
 Salvado. 0,53 ps. 100 kilos.
 Cera. 0
 Cañamones. 0

ADMINISTRACION PRINCIPAL DE CORREOS de Castellon.

Horas de despacho.—Servicio de reja. apartados y lista.

De 7 á 8 de la mañana. De 10 á 12 de idem.

De 4 y 30 á 5 y 15 de la tarde. De 10 á 11 de la noche.

Servicio de certificados.

De 9 á 12 de la mañana. De 4 á 6 de la tarde.

De 8 á 8 y 45 minutos de la noche. Las reclamaciones y papel del Estado solo se admitirán de 9 á 12 de la mañana y de 4 á 5 de la tarde.

Llegada y salida de los correos.

LLEGADA.	SALIDA.
De Valencia: 4 de la tarde y 10 de la noche.	Para Valencia: 4 y 15 minutos de la mañana. 10'30 de la mañana.
De Barcelona: 5 y 15 minutos de la mañana.	Para Barcelona: 9 de la noche.

Pueblos que entregan la correspondencia en esta administracion.

LLEGADA.	SALIDA.
Borriol, Villafamés y Puebla Tornera, 9 de la mañana.	Para Borriol, Villafamés y Puebla Tornera, 10 de la mañana.
Lucena, 6 de la tarde.	Para Lucena, 6 de la mañana.
Almazora y Grao, 11 de la mañana.	Almazora y Grao, 7 de la mañana.

La correspondencia se recoge en el buzón de la administracion principal, 10 minutos antes de la salida de cada expedicion, y en los estancos á las 10 de la mañana y 8 de la noche.

Los periódicos deben entregarse en la administracion principal, 30 minutos antes de la salida de cada expedicion.

Servicio de trenes.

De Castellon á Valencia.

	LLEGADA DE BARCELONA.	SALIDA DE CASTELLON.	CLASES.
Correo. 55...	4-57 m.	5-12 m.	1.ª, 2.ª, 3.ª
Mixto. 53....	»	11 m.	» 2.ª, 3.ª
Mixto. 51....	4-59 t.	5-14 t.	1.ª, 2.ª, 3.ª
Mercancias. 9-45 m.	»	10-25 m.	» » »

De Castellon á Barcelona.

	LLEGADA DE VALENCIA.	SALIDA DE CASTELLON.	CLASES.
Mixto. 52...	8-28 m.	8-43 m.	1.ª, 2.ª, 3.ª
Mixto. 54...	3-55 t.	»	» 2.ª, 3.ª
Correo. 56...	9-23 n.	9-38 n.	1.ª, 2.ª, 3.ª
Mercancias. 12-36 m.	»	12-6 t.	» » »

CORREO DE MADRID.

2 de abril.

La Gaceta no contiene ninguna disposicion de interés general.

—El consejo de guerra de Bilbao ha condenado á un sacerdote á seis meses y un dia de prision correccional como encubridor de la causa carlista.

—A juicio de algunos diputados, y apesar de las noticias de la prensa ministerial de anteanoche, la apertura de las córtes se verificará el dia 20, leyéndose en el senado el mensaje de la Corona, que pasará inmediatamente para su discusion al congreso de los diputados.

En este, añaden aquellos, se constituirán, la mesa el dia 21 y las secciones el 22, presentándose por los respectivos ministros, además del mensaje, las leyes electoral y de presupuestos.

Los dos dias que trascurrirán hasta que pueda comenzar la discusion del dictamen sobre el mensaje, se emplearán en preguntas é interpelaciones, y mientras duran los debates sobre el mismo punto, se examinan los documentos sobre calidades y se discuten las actas de senadores, para que se constituya la alta cámara.

En el congreso, despues del mensaje, se discutirán, simultáneamente, las leyes electoral y de presupuestos, remitiéndose estos últimos al senado por departamentos ministeriales, como se hizo en la anterior legislatura.

El primer periodo de la que va á inaugurarse será muy breve, limitándose al tiempo necesario para convertir en leyes las que dejamos citadas, aparte de las cuestiones de poca importancia, relativamente, que ofrezca el movimiento parlamentario.

—La academia de ciencias exactas, físicas y naturales ha acordado elegir senador á su presidente, señor marqués del Socorro.

—El miércoles regresará el Sr. Castelar.

—A pesar de lo dicho por La Correspondencia de anoche, la reunion de los moderados tendrá lugar el dia 20 del actual.

—Mañana es esperado en Madrid don Carlos Marfori.

—A ministeriales muy caracterizados y algunos diputados de la mayoría oímos asegurar anoche que el gobierno tiene el decidido propósito de convocar las córtes para el dia 20 del presente abril.

—La exposicion vinicola que debia inaugurarse hoy no se abrirá hasta el 15 del mes entrante.

—Los periódicos franceses vienen preocupándose hace dias acerca de la salud del papa. Segun las últimas noticias, es tal su estado de debilidad y postracion, que se piensa en prepararle las habitaciones que sirvieron al cardenal Antonelli en la contingencia de la reunion del futuro cónclave.

—En la semana próxima regresarán á Madrid, y serán alojados en palacio, el archiduque Reniero de Austria y su esposa la archiduquesa Maria.

Correspondencia particular DEL «DIARIO DE CASTELLON.»

Madrid 2 abril de 1877.

Sr. director del DIARIO DE CASTELLON. Esta mañana ha llegado á Madrid el señor Cánovas del Castillo á quien han ido á

visitar gran número de personas y á quien no fallarán estos dias apremios y compromisos por parte de los que aspiran á figurar en la lista de senadores vitalicios, lista que publicará la Gaceta en la semana próxima y acaso en que aparezca en el periódico oficial el decreto determinando el dia en que se han de reunir de nuevo las córtes.

La Correspondencia ha dado la noticia de que la discusion de los presupuestos alternará en el congreso con el debate sobre la ley electoral y que el proyecto de reforma que se presente á dicha ley será distinto del que fué presentado en la anterior legislatura.

La última parte de la noticia la creo cierta porque el proyecto de reforma de la ley electoral presentado en la legislatura anterior no gustó generalmente ni á los amigos ni á los adversarios del gobierno á pesar de que esta creyó dar gusto á todo el mundo con el citado proyecto.

Dudo, sin embargo, que la discusion del nuevo que haya de ser presentado alterno con el debate sobre los presupuestos, en primer lugar porque apenas habrá tiempo para discutir los presupuestos durante el mes de junio y en segundo porque una vez aprobada la ley electoral seria inminente la disolucion del actual congreso elegido por el sufragio universal y creo que no está en el ánimo del gobierno prescindir de la mayoría con que hoy cuenta en la cámara y que no ha podido quebrantar la disidencia del parlamentario.

Las personas aficionadas á los asuntos financieros aseguran que el presupuesto que rige se saldará con un déficit de ochocientos millones de reales próximamente representados por igual cantidad en deuda flotante.

Como casi todas las rentas y muy especialmente la de aduanas se presentan con aumento respecto al año anterior y figurarán próximamente por la cantidad en que fueron presupuestadas, el déficit depende sobre todo de haber tenido que pagar el Tesoro obligaciones de guerra por una cantidad mucho mayor de la que figuraba en los presupuestos ó mejor dicho en los proyectos de arreglo de la deuda del Sr. Salaverría.

Como entre los hermanos Barzanallana y el Sr. Salaverría no ha habido nunca gran cordialidad de relaciones, se creo que el actual ministro de Hacienda no ocultará á las córtes las razones del aumento de la deuda flotante ni trate de disimular que la responsabilidad es de su antecesor en el ministerio.

El rey ha salido hoy á la una y media de Granada para Córdoba.

Aunque hoy no ha habido consejo de ministros todos los compañeros del señor Cánovas del Castillo que fueron á la estacion á esperarle han estado conferenciando con él por espacio de tres cuartos de hora en la presidencia.

ULTIMA HORA.

Servicio telegráfico del DIARIO DE CASTELLON.

Madrid, 3, 9-30 mañana.

El dia 5 á las seis de la tarde llegará S. M. á la córte.

Parece que se ha desistido del restanco de la sal.

El dia 20 parece el designada para la apertura de las córtes.

BOLSA DE HOY.

Consolidado interior. 11,35
 Exterior. 12,60
 Bonos del Tesoro. 57,30
 Subs. de ferro-carriles. 20,70
 Cambios sobre Londres. 47,60
 Id. sobre Paris 4,97

SECCION RECREATIVA.

PENSAMIENTOS.—Por valiente que sea un hombre, siempre le gusta verze fuera de peligro.—*Napoleon.*

El que no conoce la historia, ó lo que es lo mismo, no sabe lo que sucedió antes de que naciese, toda su vida será un niño.—*Ciceron.*

La iglesia aplica á los difuntos los méritos de los vivos: y la nobleza sigue la contraria, aplica á los vivos los méritos de los difuntos.

En los negocios humanos no es la fé lo que salva, sino la desconfianza.—*Napoleon.*

La modestia afectada es aun más insupportable que la vanidad.—*Bignicourt.*

RECUERDO ETERNO.

Juan colocó cierto día una corona enlutada en la losa que cubria el sepulcro de su amada. Ved lo que habia bordado en la corona, el dolor: «*recuerdo eterno inspirado por el ángel de mi amor.*»

No tardó en llegar un día en que aquel *Recuerdo eterno*, que representar debía el sentimiento más tierno, se encontraba solamente en la lápida mortuoria; allí sí, mas no en la mente del héroe de nuestra historia.

Que en este mundo ó infierno, del mal vivienda sombría, feliz el *Recuerdo eterno*, que dura algo más que un día!

J. Martí Folguera.

Cierto cura carlista tenia que hacer un sermón. El día anterior habia salido del pueblo una columna liberal. El cura no sabia una jota de lo que iba á decir y al verse en el púlpito, sin encontrar una palabra, exclamó:—*Hermanos míos: para que comprendais cuán rapaces son estos liberales, bastará que os diga que se han llevado hasta mi sermón.*

ANÉCDOTAS.—¡Qué lástima de jóven! decía un hombre contemplando el cadáver de un militar á quien una bala le habia atravesado la cabeza. Este jóven hubiera sido un Alejandro, un César.

—¿Por qué? le preguntó un curioso. —Porque maldito el caso que hacia de las balas. Vea Vd., vea Vd., repetia señalando la herida. Por un oído le entraban y por el otro le salian.

PENSAMIENTOS DE AMOR.

Yo pienso en tí cuando el oriente viste rosado albor; yo pienso en tí cuando el ocaso triste la luz perdió.

Al ver brotar la punpurina rosa del fresco abril, al ver brillar la estrella fulgorosa, yo pienso en tí.

Si miro al sol en la region serena del cielo azul, si miro al mar que acompasado suena, allí estás tú.

¡Oh! ¡Vuelve á mí que tu despecho quevengado ya. (de Piedad, mi bien, porque mi amor no pue morir jamás. (de

Antonio Arnao.

Solucion á la charada: RO-MAN-CE.

CHARADA.

Mi primera con tercera verás todas las mañanas si allá á las primeras horas te asomas á la ventana. Mi segunda repetida encontrarás en la Habana, ó mejor dicho en América y en muchos puntos de Africa. Tres con segunda es un dios que en las edades paganas presidia los festines causando gran algazara; hoy, á pesar de la iglesia que al paganismo rechaza, tambien preside las fiestas y causa muchas desgracias. El todo es cosa, lector, muchas veces tan sagrada, que ni aun con el pensamiento debes procurar violarla.

Un lego.

La solucion en el próximo número.

Imprenta del DIARIO DE CASTELLON.

10 cénts. de peseta linea.

SECCION DE ANUNCIOS.

10 cénts. de peseta linea.

LA TISIS VENCIDA POR LA NATURALEZA

Grandioso descubrimiento debido á la ciencia.

CANADIAN MOLLEN COFFEE

CAFÉ MOLLEN DEL CANADÁ.

Este antídoto es el remedio más eficaz que se conoce contra la TISIS; y sus efectos, como pectoral y como regulador del sistema nervioso son admirables. La TOS en todas sus manifestaciones, catarros, ronqueras, costipados, etc., dolores de cabeza, accidentes, vahidos, debilidad nerviosa general ó local, acedias, ardores, flatos, escrófulas, clorosis, IMPOTENCIA, ANEMIA Y RAQUITISMO, se curan con este maravilloso específico, bastando algunos días de uso para que desaparezcan las TOSES más arraigadas y fuertes.—Precio, 40 rs. paquete.

Se vende en las principales farmacias España.

DEPOSITO EN CASTELLON: *farmacia de D. Vicente Fabregat, Medio, 21* Depósitos: Alicante, Bellido; Almería, Vivas; Barcelona, Fortuny hermanos; Cartagena, Rizo; Mallorca, Bestar; Mahon, Sintes; Reus, Alberich; Tarragona, Fontova; Tortosa, Querolt; Valencia, Andrés y Fabiá; Zaragoza, Rios hermanos.

DEPOSITO CENTRAL, *Gonzales y C., S. Bartolomé, 20, pral., Madrid.*

Pidiendo al Depósito central de tres paquetes en adelante y acompañando al pedido el importe en libranza ó letra y los sellos para el franqueo y certificado de los paquetes, se descuenta el 15 por 100.

LOS MEJORES ABONOS

PARA

LOS CAÑAMOS Y NARANJOS.

Unicos depósitos en las provincias de Valencia y Castellon de la Plana, los de los Sres. Prosper y Criado, llano del Real, 5, y llano del Remedio, frente al puente del Mar, VALENCIA.

Guano animal compuesto de sangre y carne.

Serrin de cuernos, pezuñas y cascos.

Polvo de tabaco.

Prospectos gratis en casa D. José Balado, tienda de especies de la calle del Medio á las Cuatro esquinas, en donde se podrán ver las muestras. Se sirven pedidos facturados para las estaciones que se deseen, en la via-férrea.

VINOS.

D. Antonio Buxadós, por 25 pesetas ó sean 5 duros, vende el libro que contiene 114 recetas mejora de vinos, (antes su valor CIEN Duros.) Receta vino rancio, ó sea añejo, rancio dos minutos, quitar el ágrío del vino, escaldado, verdor, fabricar espíritus, aguardientes anisados de industria, rebajarlos, vinagres; y de agua, vinos de agua, agua de Colonia y otras olorosas, cerveza, Champagne, Burdeos, Jerez, Málaga, vinos de cidra, moscatel, Malvasia de sitios, fabricar jabon, y otras recetas.

Se admiten corresponsales dando el 20 por 100, personas de responsabilidad.

Dirigirse por correo ó personalmente, calle de Condal, 21, 3.º, Barcelona, Cataluña.

TARJETAS AL MINUTO.

GRAN VARIEDAD EN PAPEL Y SOBRES.

MEDIO, 53, BAJOS,

IMPRESA DEL «DIARIO DE CASTELLON.»

Tejas planas mecánicas.

DEPÓSITO EN VINARÓZ.

La teja plana mecánica, poco conocida en este país, es una gran ventaja para el consumidor por la gran economía que le ofrecen en maderas, jornales y materiales; evitan las goteras, por sus buenas juntas y queda el techo muy esbelto.

Un metro cuadrado de esta teja solo necesita 13 tejas del n.º 1 y 15 y un tercio del n.º 2, al paso que de la teja ordinaria acanalada se necesitan 30.

Los señores que quieran ver y hacerse cargo de estas tejas, la encontrarán en casa D. Pedro Tomás, calle de Salinas, núm. 5, en Castellon, y en Vinaroz, en casa D. Juan Bautista Despons.

APRENDICES.

Se necesitan en la imprenta de este DIARIO, con la circunstancia que han de saber leer y escribir.

VENTA.

De una bonita casa de dos naves en el Grao de esta ciudad, de mucha capacidad y con cómodas habitaciones. Se darán pormenores en la imprenta del DIARIO.

Guía práctica

DE LAS BEBIDAS GASEOSAS

TRADUCIDO AL ESPAÑOL DE LA OCTAVA EDICION

Los industriales que se dedican á la útil fabricación del agua de seltz y de todas las bebidas gaseosas en general, así como las personas que deseen ocuparse de esta lucrativa industria, deben procurarse y leer atentamente la Guía publicada por J. Hermann-Lachapelle. Este volumen, verdadero manual de instrucción práctica, ilustrado con 80 grabados explicativos, es el compañero indispensable del fabricante.

Esta obra se hallará de venta al precio de 6 pesetas en todas las librerías, ó por el mismo precio en casa de los depositarios, en Madrid, Señores Bailly-Baillere, librería, plaza del Príncipe Alfonso, Merly Serra y Sevilla, calle de San Miguel, n.º 11, y en Barcelona, calle de Mendizabal, n.º 8, ó en Paris, en casa del autor, 144, rue du Faubourg-Poissonniere, mediante el envío de 6 francos.

Entíase la Guía publicada y firmada por J. Hermann-Lachapelle.

SOBRES INGLESES: véndense en la imprenta de este periódico.